

# CORPORATIVO

Rogelio Varela

## Si Marcelo Ebrard fuera presidente

La crisis fiscal está confrontando a la ya de por sí dividida clase política mexicana.



Marcelo Ebrard.



Manuel Borja Chico.



Jorge Cárdenas.

Con motivo de su Tercer Informe de Gobierno, Marcelo Ebrard Causabon concedió el viernes varias entrevistas en radio y televisión, muchas de ellas, por cierto, ausentes de la más mínima crítica al jefe de gobierno capitalino, será porque las cosas marchan muy bien en la capital del país con todo y la crisis.

No se le cuestionó que millones de mexicanos vivimos en una de las ciudades más violentas o que muchos de sus habitantes desde hace años carecen de un suministro adecuado de agua o que de plano en la capital del país es muy difícil encontrar una calle o avenida sin baches, incluso el recién inaugurado Circuito Bicentenario ya tiene varios hoyos.

Ebrard, al igual que Enrique Peña Nieto en la trinchera del Estado de México, están trabajando en beneficio de sus proyectos políticos en espera de ganar las simpatías de sus partidos, por lo que son entendibles sus apariciones constantes en los medios, incluso haciendo a un lado que supuestamente estamos en un periodo de austeridad en el gasto.

Una de las entrevistas más interesantes fue

sin duda la que Ebrard ofreció al periodista Jacobo Zabludovsky.

Y es que Zabludovsky fue más allá de la coyuntura o la reseña de logros en la gestión de Ebrard y aprovechó la oportunidad para preguntarle qué haría distinto si fuese presidente de la República, cuando México encara una de sus más complicadas crisis de la historia reciente.

Ebrard no vaciló al cuestionar la forma como Felipe Calderón Hinojosa ha tratado de enfrentar una crisis económica global, y de plano manifestó su rechazo al paquete económico propuesto para 2010 que incluye recorte al presupuesto y más impuestos para todos.

El perredista criticó que en vez de impuestos al consumo con el llamado impuesto a los pobres que gravaría con 2 por ciento alimentos y medicinas, si fuese presidente pondría impuestos al capital, lo que refleja su poco conocimiento de la realidad económica de un



Continúa en siguiente hoja

Fecha 21.09.2009	Sección Negocios	Página 22
---------------------	---------------------	--------------

país como México, que precisamente es deficitario en capital y por eso no crece.

La falta de capital lo mismo afecta al pequeño comerciante que al emprendedor, que al capitán de los grandes corporativos, y si no basta ver cómo cada vez más empresas mexicanas en los últimos años han buscado dinero en el exterior, ya sea a través de contratar préstamos, colocar bonos y, en el mejor de los casos, a través de emitir acciones:

Poner un impuesto capital para muchos políticos de izquierda se ve como un ataque frontal a los especuladores de la bolsa, pensando que gravar las ganancias en bolsa arreglaría el enorme agujero fiscal que tiene México, pero olvidan que poner impuesto a las utilidades en bolsa también tendría que ir de la mano de conceder que las pérdidas sean deducibles.

La realidad es que México en los últimos años no ha podido elevar su Inversión Fija Bruta más allá del 22 por ciento, y eso explica nuestro crecimiento mediocre de 2 o 3 por ciento en los últimos años, pero la mala noticia es que se sigue

afectando la inversión, y como muestra basta decir que en el paquete fiscal se quiere elevar la tasa del ISR de 28 a 30 por ciento.

Al perredista le cuesta trabajo desprenderse del discurso político para explicar los problemas económicos, quizá por la falta de asesores, tal vez por tabúes ideológicos, o de plano porque es más fácil que el gobierno federal recaude impuestos para que el gobierno del DF los gaste en pista de hielo, albercas públicas, desfiles de quinceañeras o en conciertos masivos en el Zócalo.

Qué bueno que Ebrard critique al gobierno de Calderón que ha fallado en el tema económico, pero qué lamentable que el perredista no aporte nada para un debate serio y propositivo para tratar de sacar al país de la crisis.

Ebrard quiere ser presidente y seguramente no quisiera llegar en 2012 a Los Pinos con una hacienda pública en quiebra, por eso debería apoyar un cambio fiscal que mucha falta le hace al país.

## La ruta del dinero...

### Reconocen a Mexicana

En el marco de una cena de gala que se realizará por primera vez en Cancún, esta noche se entregarán los World Travel Awards 2009 Norteamérica y Centroamérica. Le adelanto que Mexicana de Aviación, que comanda Manuel Borja Chico, será galardonada como la línea aérea más internacional de México, y será reconocida como la Mejor Aerolínea de México y Centroamérica, de acuerdo con la votación de más de 170 mil profesionales de la industria del viaje y la hospitalidad de todo el mundo. Esta cifra de participación es la más alta en los 16 años de historia de este importante galardón que reconoce a lo más granado del sector turístico y que es equivalente al Oscar en el negocio del cine.

### Cárdenas busca reelección

Jorge Cárdenas Romo busca reelegirse al frente de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar), en una contienda que se ve muy peleada con Noé Paredes. Cárdenas es un empresario regiomontano que ha logrado sumar apoyos, y le comento que entre los transportistas que ven con buenos ojos su permanencia, están: Juan Carlos Muñoz Márquez, que encabeza el grupo de León, Guanajuato; Manuel Rojo por Guadalajara; Luis Moreno, de Nuevo Laredo; Roberto Díaz, de Aguascalientes; León Flores Elizondo y Jesús Tamés, por Monterrey; José Luis Alcántara, Emilio Santamaría y Antonio Elola por el Valle de México; y los empresarios Jorge Arizona y Hugo Villaseñor, de Villahermosa.

### Colombia, por biocombustibles

La semana pasada se dió el banderazo de inicio para que la Corporación Colombiana de Investigación Agropecuaria (Corpoica) construya una planta de biocombustibles en Chiapas con capacidad para producir 20 mil litros diarios de biodiesel. El proyecto involucra una inversión por dos millones de dólares y forma parte de los acuerdos firmados hace unas semanas por los presidentes Álvaro Uribe, de Colombia, y Felipe Calderón, de México. La planta en cuestión operará a partir de diciembre en su fase de pruebas y producirá biodiesel a partir de la explotación de diez mil hectáreas de jatrofa, además de otros cultivos como la palma de aceite.

Viñetas: Ezquerro

rvarela@elfinanciero.com.mx